Refinación de combustibles, a la baja; demanda, al alza (El Financiero 25/10/10)

Refinación de combustibles, a la baja; demanda, al alza (El Financiero 25/10/10) Esther Arzate Lunes, 25 de octubre de 2010 Registra el menor volumen de los últimos cinco años. CAE REFINACIÓN Aunque la demanda de combustibles en el país continúa al alza, Petróleos Mexicanos (Pemex) sigue procesando menos petróleo. De enero a septiembre de este año, la paraestatal refinó un millón 460 mil 700 barriles al día, lo que equivale al menor volumen de los últimos cinco años. Para garantizar el abasto de combustibles en el país, Pemex importó 589 mil 300 barriles al día de petrolíferos, lo que representa el mayor volumen histórico. De acuerdo con los Indicadores Operativos de la paraestatal, correspondientes al cierre de septiembre de este año, Pemex procesó en las refinerías instaladas en el país un promedio diario de un millón 460 mil 700 barriles, lo que se compara inferior al promedio de un millón 555 mil 600 barriles que procesó entre 2005 y 2009. Pemex argumenta que la reducción en el volumen de petróleo refinado responde principalmente a paros no programados para labores de mantenimiento en el Sistema Nacional de Refinación. En contraste, el país alcanzó en los primeros nueve meses de este año el consumo promedio de un millón 763 mil 800 barriles al día, volumen superior al que registró en el mismo periodo del año pasado, cuando se ubicó en un millón 753 mil barriles. Para cubrir el déficit en la producción nacional, Pemex recurre a la compra de combustibles en el extranjero, por lo que de enero a septiembre de este año erogó 14 mil 797 millones de dólares, monto por arriba de los 14 mil 106 millones de dólares que gastó en todo 2009. Producción La producción de crudo promedió en los primeros nueve meses del año dos millones 584 mil barriles, volumen 24 por ciento menor al reportado en 2005, cuando alcanzó el máximo promedio diario de 3.3 millones de barriles. De la producción total de crudo obtenida en el periodo enero-septiembre, un millón 435 mil barriles diarios correspondieron a crudo pesado, representando 56 por ciento del total; 833 mil barriles a crudo ligero, y 315 mil a superligero. Y mientras las importaciones de combustibles continúan al alza, las exportaciones de petróleo crudo reportan esa misma tendencia, ya que en septiembre fueron superiores en 209 mil barriles con respecto al volumen reportado en el mismo mes de 2009. En los primeros nueve meses promediaron un millón 315 mil barriles diarios, 8 por ciento más que las realizadas en igual lapso de 2009. El precio promedio de la mezcla mexicana de exportación este año se ubicó en 70.2 dólares por barril, 17.21 dólares más que el año anterior, por lo que Pemex reportó ingresos acumulados por 25 mil 195 millones de dólares, cantidad 43 por ciento mayor a la reportada en el mismo periodo del año anterior. Del crudo total exportado de enero a septiembre, un millón 145 mil barriles diarios se colocaron en el continente americano. 132 mil barriles en el mercado europeo y el resto en el Lejano Oriente. Respecto al gas natural, en septiembre Pemex explotó siete mil 183 millones de pies cúbicos diarios, con lo que en el año la producción se ubicó en siete mil 14 millones de pies cúbicos diarios.